



Los ganadores de la Serie Adultos (18 años y más): Loreto Faúndez Bobadilla y Enrique Garrido Escárate.



La comunidad Junquillarina disfrutó del espectáculo artístico cultural en plena época estival.

CONSTITUCIÓN FORTALECE SUS TRADICIONES RURALES

Exitoso campeonato de cueca en Semana Junquillarina 2026

• Además del espectáculo artístico, la jornada permitió fortalecer la economía local, impulsar el turismo rural y ofrecer un espacio de encuentro comunitario donde participaron familias completas, emprendedores y organizaciones locales.

POR MARCELA ALEJANDRA TORRES VALDÉS

CONSTITUCIÓN. Con una masiva participación de vecinos, visitantes y cultores del folclor, la localidad de Junquillar vivió una nueva y exitosa versión del tradicional Campeonato de Cueca, actividad central de la Semana Junquillarina 2026, instancia que cada verano reúne a la comunidad en torno a la música, la danza y las costumbres campesinas propias del mundo rural de la comuna

de Constitución, actividad apoyada por el municipio local.

El certamen, que se ha consolidado como una de las actividades culturales más importantes del calendario estival, congregó a numerosas parejas competidoras y a un público que llegó desde distintos sectores de la comuna y zonas cercanas, superando la asistencia de años anteriores y reafirmando el in-

terés por mantener viva la cueca como expresión de identidad y patrimonio cultural.

RESULTADOS OFICIALES DEL CAMPEONATO

- El campeonato se desarrolló en tres categorías: Serie Infantil (8 a 13 años) Primer Lugar Premio: \$60.000 + Medalla de Reconocimiento • Felipe Eduardo Alcapio Aguilar

• Rayén Amaral Contreras Lizama Segundo Lugar Premio: \$50.000 + Medalla de Reconocimiento • Isabella Emiliana Espinosa Portiño • Alexis Andrés Díaz Loyola Tercer Lugar Premio: \$40.000 + Medalla de Reconocimiento • Dennis Aylin Ávila Verdugo • José Miguel Faúndez



El desarrollo de la Semana Junquillarina y de otras celebraciones rurales forma parte del trabajo para fortalecer las semanitas pueblerinas en distintos sectores de la comuna

EMOCIÓN DE GANADORES JUVENILES

Uno de los momentos más destacados fue el triunfo en la Serie Juvenil, categoría que demuestra el recambio generacional del folclor nacional. Tras recibir el primer lugar, los ganadores expresaron su alegría y orgullo por representar a sus comunidades. Johans Alexander Peñailillo señaló emocionado que "estamos muy felices porque detrás de este premio hay meses de ensayo, sacrificio y apoyo de nuestras familias. Bailar cueca para nosotros no es solo competir, es mostrar quiénes somos y de dónde venimos. Que existan campeonatos como este permite que los jóvenes sigamos enamorándonos de nuestras tradiciones".

Por su parte, Javiera Inés Carrasco destacó la importancia de que los jóvenes mantengan vivas las costumbres: "Es bonito ver a tantos niños y jóvenes participando.

Significa que nuestras tradiciones siguen creciendo. Agradecemos a la organización y al municipio por generar estos espacios que nos permiten mostrar nuestro trabajo y compartir con otras parejas que también aman la cueca".

Ambos coincidieron en que el campeonato se transforma en una motivación para seguir perfeccionándose y representar a la comuna en futuras competencias.